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Conforme a orientação enviada pela Am-
mesf aos municípios afiliados, em 2021 e 
2022, para a regularização documental que 
habilita o recebimento de repasses para os 
Fundos Municipais de Saneamento, foi di-
vulgada pela Arsae-MG o relatório dos mais 
de 300 municípios contemplados com os 
recursos. 

As mulheres do grupo do serviço de con-
vivência do CRAS Maracanã realizarão neste 
domingo (7), um Bazar na praça do bairro, 
em iniciativa das próprias mulheres após elas 
participarem de uma oficina sobre empreen-
dedorismo e economia solidária.  Além de 
promover a interação entre o grupo, o obje-
tivo da ação é incentivar, valorizar e capacitar 
as mulheres que querem empreender. 

“O Ministério Público é parceiro dos consórcios e está sempre disponível para atender e ouvir os seus dirigentes.” A afirma-
ção foi feita pelo procurador-geral de Justiça de Minas Gerais, Jarbas Soares Júnior, em sua participação no I Congresso Mineiro 
de Consórcios Intermunicipais, realizado pela Associação Mineira de Consórcios Intermunicipais (Amici’s), em Caeté (MG). 

MP cobra adequação do 
município de Espinosa à 
lei de acesso à 
informação

Ammesf reforça 
urgência de municípios 
se regularizarem para 
receber recursos

Cras Maracanã incentiva 
grupo de mulheres 
empreendedoras

DIVULGAÇÃO

A OAB Montes Claros vai sediar neste 
sábado, de 8h as 18h, o Programa de Ace-
leração de Carreira da Mulher Advogada. 
O evento é promovido pela Comissão da 
Mulher Advogada e as inscrições podem 
ser feitas por advogadas de todo o Norte 
de Minas. 

Programa aborda inovação e tendências do 
mercado jurídico

Procurador-geral de Justiça defende 
parceria do MP e Consórcios
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O A Prefeitura de Montes Claros realiza 
hoje, o “Dia D de Vacinação Contra a In-
fluenza” (gripe). A aplicação acontecerá em 
todas as salas de vacina do Município, além 
das unidades de saúde da Zona Rural e a 
praça Doutor Carlos, das 8 às 17 horas. 

Montes Claros faz hoje o dia D de vacinação 
contra a Influenza

Seca e renegociação de dívidas 
rurais são temas de evento na Amams

CIMAMS/ DIVULGAÇÃO
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Foi realizado no auditório da Associação dos Municípios da Área Mineira da Sude-
ne (Amams), na manhã dessa sexta-feira (5), em Montes Claros, o 1º Encontro Seca 
e Agropecuária do Norte de Minas. O evento contou com presenças de prefeitos, 
vice-prefeitos, secretários municipais de agricultura, vereadores, representantes de 
classes rurais e técnicos da Emater. 
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Mães, Lei Áurea e saúde

Massacre de crianças

Gamificação: a nova tendência para 
os treinamentos corporativos

A retomada do crescimento (Parte 1)

O Dia das Mães, comemorado 
no segundo domingo de maio, e a 
Abolição da Escravatura, no dia 13, 
nos conduzem a importantes refle-
xões. O zelo materno no cuidado da 
saúde dos filhos e o alto significado 
da Lei Áurea são dois simbolismos 
que devem iluminar as boas iniciati-
vas de libertação do ser humano dos 

escravismos que prejudicam a exis-
tência dele. Entre eles estão os com-
portamentos de risco, a exemplo da 
falta de critério na alimentação e do 
vício do fumo.

Recentemente, o Ministério da 
Saúde apontou que o número de 
pessoas acima do peso vem aumen-
tando. E, apesar de os dados da 

pesquisa de Vigilância de Fatores de 
Risco e Proteção para Doenças Crô-
nicas por Inquérito Telefônico (Vigi-
tel) demonstrarem que o número de 
fumantes no país segue em queda, 
todos sabemos que muito há que 
ser feito. Vale ressaltar as palavras 
da ex-diretora-geral da Organização 
Mundial da Saúde (OMS), Margaret 

Chan: “O Brasil é um líder no con-
trole do tabaco, deve manter o bom 
trabalho”.

Quanto ao excesso de peso, é 
inegável que a falta de um bom pla-
nejamento alimentar e de exercícios 
físicos leva a população a pôr em 
risco o próprio bem-estar. O acesso 
à informação é fundamental para 

que tenhamos hábitos melhores. É 
na infância que se molda igualmente 
os bons costumes alimentares. Está 
mais que comprovado que o consu-
mo exagerado de comida industriali-
zada não faz bem ao organismo. Um 
cardápio saudável, rico em frutas, 
legumes e verduras, por exemplo, é 
um bom início para mudar esse qua-

dro preocupante.
Acrescente-se a tudo isso a boa 

saúde de nossas Almas. Busque-
mos nas boas obras e na oração os 
nutrientes do Céu. Não podemos 
desprezar o Alimento Celeste, com o 
qual o Criador sustenta Suas criatu-
ras. Deus é superior aos limites que 
o ser humano queira impor a Ele.

Enquanto pesquisava sobre a 
guerra civil de Canudos, encon-
trei uma informação que não con-
segui colocar no livro “Entre as 
chamas, sob a água”. Era algo tão 
monstruoso, perverso e nojento, 
que não tive estômago para escre-
ver. Talvez porque, quando escre-
vemos, rememoramos o que não 
vivemos, ouvimos os gritos e en-
xergamos as expressões nos olhos 
dos personagens. No caso, eram 
crianças, e para mim seria difícil 
demais construir a cena maldita.

Escrevo sobre isso agora, por-
que acredito que devo e, afinal, 
isso não é um romance. Por não 
ser um romance, posso ir direto 
ao fato: soldados do exército bra-
sileiro achavam divertido afogar 
crianças de quatro, cinco, seis 

anos. Nessa idade, o corpo é mui-
to leve, mais ainda tratando-se de 
crianças que viveram em Canu-
dos. Portanto é muito fácil, sobre 
uma ponte ou um barranco, se-
gurar os pequenos corpos pelos 
pés e arremessar longe nas águas. 
Simples assim. Cru assim.

O escritor costuma se aferrar 
diante do desumano, mas se des-
monta diante do humano. Agora 
que toquei no assunto, caio em 
minha própria armadilha e se 
torna impossível não pensar nos 
olhos arregalados de um molequi-
nho que via sua irmã de três anos 
engolindo água e se debatendo 
enquanto morria. Imagino que 
as crianças formavam naquele dia 
uma massa compacta de meninos 
e meninas que se agarravam, em 

tentativa inútil de buscar prote-
ção uns nos outros.

Um menininho de quatro anos 
segura a mão do irmão de sete 
anos, que é seu herói, como são 
heróis tantos irmãos mais velhos 
naquele grupo. Então, o irmão 
herói é arrancado de sua mão e o 
menininho vê seu corpo afundar 
sob a água. Não há no universo, 
nem em arte alguma, como des-
crever o que se passou na cabeça 
daquele menininho assustado. 
Até que ele mesmo fosse arremes-
sado para morrer. Até que todo o 
grupo de crianças fosse.

Assombra-me, seja lá em Canu-
dos, seja hoje, imaginar momen-
tos longos e lentos refletidos no 
olhar perplexo e grande demais 
de uma criatura que está para 

morrer, que vê o verdugo se apro-
ximar e no entanto, em idade em 
que fantasia e realidade não estão 
ainda delimitados, não consegue 
conceber aquilo que chamamos 
definitivo.

Não sabem ainda, como sa-
bemos nós adultos, o que é a 
morte. A morte para elas é quase 
uma impossibilidade; está sempre 
nos outros. Embora assustadora. 
Talvez por isso os comparemos a 
anjos. Para nós, que sabemos o 
que a morte é, um massacre de 
crianças por diversão será mais 
ou menos terrível do que o mas-
sacre por perversão?

Eu não tenho essa resposta. 
Para as vítimas, isso seria inútil. 
Mas para os vivos, aqueles que 

carregam ainda um pingo de hu-
manidade, isso interessa. Se não 
temos respostas, podemos ao me-
nos observar. Não dá para deixar de 
perceber que teremos sérios proble-
mas e sofrimento profundo em uma 
civilização voltada apenas para o gozo 
completo, obrigatório e narcisista, 
exercitado em espaços virtuais desen-
freados.

Violentos, sempre fomos. Perver-
sos, também. Nossos soldados assas-
sinos comprovam isso. Mas estamos 
piorando. Por absoluta falta de pro-
teção intelectual, capacidade criativa 
e, portanto, leitora, estamos aderindo 
ao pior do que a pior cultura do mun-
do possui de sobra: o tal do bullying 
e o conceito de loser. Isso nos traz 
um reforço de ódio e ressentimento 
que enterra longe um país onde ha-

via ainda certa cordialidade e laços 
humanos.

Esse mesmo tipo de modismo im-
portado cria círculos particularistas 
voltados para o próprio umbigo, um 
verdadeiro des-empoderamento da 
sociedade civil e que, como todo par-
ticularismo, termina em fanatismo e 
exclusão. Acontece que poder, poder 
mesmo, poder de verdade, está nas 
mãos de cinco mil famílias que detém 
metade da riqueza do país.

Dinheiro jamais vai eliminar a per-
versidade, porém, com melhor distri-
buição de riqueza, maior bem-estar 
social e reforço intelectual, talvez a 
gente possa minimizar o sofrimento 
e o ódio, que são duas faces da mes-
ma triste moeda em países injustos. O 
resto, é morte por doença ou massa-
cre. Inclusive de crianças.

Algumas tendências são passagei-
ras, estratégias de momento, e, ainda 
que façam algum sucesso por um 
período, não se provam realmente 
vantajosas a longo prazo. Porém, exis-
tem aquelas que realmente trazem 
muitos benefícios e fazem a diferença 
no mercado, como é o caso da gami-
ficação.

Ela pode ser definida pela utiliza-
ção de mecanismos, componentes, 
lógicas e dinâmicas de jogos, como 
feedbacks rápidos e constantes, 
sistema de pontuação e rankings, 

storytelling, premiações e elemen-
tos visuais de progresso, em ações e 
atividades de diversos contextos dife-
rentes, que não necessariamente são 
relacionados aos games.

O foco das estratégias de ludifica-
ção é fazer com que os exercícios e 
situações propostas se tornem mais 
leves, divertidos, encantadores, enga-
jantes e motivadores para os partici-
pantes. 

Embora elas estejam sendo aplica-
das em vários segmentos, o mercado 
corporativo é um dos que mais tem 

se aproveitado das suas vantagens, 
principalmente para promover trei-
namentos focados na qualificação 
dos colaboradores. Sendo assim, a 
tendência é que esse movimento se 
consolide ainda mais.

É o que aponta uma pesquisa da 
consultoria Ideafix realizada com 
mil companhias de diferentes ta-
manhos: 40% delas proporcionam 
treinamentos gamificados para os 
times, enquanto 20% estão inves-
tindo nisso e logo devem começar 
a oferecê-los.

Além de facilitar o aprendizado 
dos conteúdos, a gamificação ga-
rante que os períodos dedicados ao 
estudo sejam mais agradáveis e pro-
dutivos, justamente porque a ativi-
dade remete à prática de jogar, que 
geralmente é feita em momentos 
de lazer para relaxar e descontrair.

Segundo um estudo da Totvs, 
fornecedora de softwares empre-
sariais, para 58% dos executivos 
de TI os novos profissionais não 
estão chegando no mercado com a 
capacitação desejada, e 38% enxer-

gam como mediana sua formação. 
Dados como esses mostram a im-
portância de investir em ações que 
contornem essa questão do déficit 
de aprendizado e competências 
necessárias, principalmente na área 
de tecnologia que está em ascensão 
e constantemente demandando no-
vos talentos e habilidades.

Nesse contexto, o movimento 
cada vez mais intenso de apostar 
em estratégias que tornem esse 
processo mais agradável mostra 
que a empresa está preocupada 

com o desenvolvimento da sua 
equipe e em torná-la mais completa 
e atualizada – o que também refle-
te positivamente na reputação da 
companhia. 

A gamificação não é apenas uma 
tendência para os treinamentos 
corporativos, mas um enorme di-
ferencial que pode colocar as orga-
nizações em outro patamar e fazer 
com que se posicionem à frente da 
concorrência, contribuindo para o 
crescimento significativo dos negó-
cios.

Um dos fatores determinan-
tes para a consolidação da de-
mocracia no Brasil é que haja 
uma gestão eficiente e eficaz dos 
graves problemas socioeconômi-
cos e socioambientais, a partir 
do novo mandato presidencial. 
Essa consolidação passa neces-
sariamente pela retomada do 
crescimento econômico do País. 
O Brasil se encontra há quase 
quatro décadas, desde 1980, 
com sua economia semiestagna-
da. Nas duas primeiras décadas 
do século 21, o Brasil teve um 
crescimento acumulado do seu 
PIB per capita de apenas 26,3%, 
13 vezes menor do que o cresci-
mento do PIB per capita da Chi-
na (334%).

Nesse contexto de crescimen-
to econômico interrompido, 
houve um avanço da crise social 
e da crise ambiental que assolam 
o País: as taxas de desemprego 
e de subemprego se elevaram; 
ocorreu o aumento das desi-
gualdades sociais e regionais de 
desenvolvimento; ampliou-se o 
atraso científico e tecnológico; 
avançou o processo de empobre-
cimento da classe média; preva-
leceu o intenso uso predatório 
dos nossos recursos ambientais 
etc. Enfim, o Brasil precisa pas-
sar por um processo de recons-
trução de sua identidade histó-
rica e cultural, pivotado por um 

processo de retomada do cresci-
mento econômico.

A nossa história mostra que 
os problemas socioeconômicos 
e socioambientais podem ser 
mais bem resolvidos quando 
o País está crescendo - e cres-
cendo de forma sustentada e 
acelerada. Quando a economia 
cresce, dependendo do modelo 
de desenvolvimento adotado, 
é relativamente mais fácil utili-
zar o excedente econômico em 
expansão para financiar progra-
mas e projetos de um processo 
de planejamento do desenvol-
vimento sustentável (= cresci-
mento econômico globalmente 
competitivo + inclusão social 
+ sustentabilidade ambiental), 
tendo como ponto de partida a 
construção e implementação de 
um novo ciclo de expansão.

Em números: com o PIB atu-
al de 10 trilhões de Reais, se a 
economia voltar a crescer a 8% 
ao ano como cresceu nos dois ci-
clos de expansão no pós-Guerra 
(Plano de Metas de JK e “o mila-
gre econômico” dos anos 1970), 
o PIB teria um excedente anual 
de 800 bilhões, dos quais 264 bi-
lhões  tenderiam a ser alocados 
nos orçamentos dos três níveis 
de governo. Um valor que o Pre-
sidente percebeu, ainda antes 
da posse, que irá faltar para sua 

gestão enfrentar, de forma não 
inflacionária, a avalanche das 
mega despesas que estão no ho-
rizonte do processo de recons-
trução do Brasil. Neste sentido, é 
fundamental que se resgatem as 
experiências bem-sucedidas de 

planejamento no pós-II Grande 
Guerra, as quais estão sacramen-
tadas no Artigo 165 da Constitui-
ção de 1988. Peter Drucker nos 
lembra que o planejamento não 
diz respeito às decisões futuras, 
mas às implementações futuras 

das decisões presentes.
Um novo ciclo de expansão 

como base para promover a 
grande transformação do Brasil no 
maior produtor mundial de alimen-
tos, visando a alavancar o Terceiro 
Ciclo de Expansão da economia 

brasileira no pós-II Grande Guerra, 
faz todo sentido histórico do ponto 
de vista econômico. O agronegócio 
brasileiro dispõe de pelo menos 
duas das pré-condições para alavan-
car um novo ciclo de crescimento 
de longo prazo:
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Comissão de Saúde ouve ministro Comissão de Saúde ouve ministro 
sobre saneamento básico no Brasilsobre saneamento básico no Brasil

Projeto sobre saldos remanescentes da Projeto sobre saldos remanescentes da 
saúde pronto para votação em 2º turnosaúde pronto para votação em 2º turno

Ministro Flávio Dino Ministro Flávio Dino 
fala na Comissão de fala na Comissão de 
Segurança Pública Segurança Pública 
na terça (9)na terça (9)

Jovens estão engajados em discussão sobre Jovens estão engajados em discussão sobre 
mercado de trabalhomercado de trabalho
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O objetivo do projeto que recebeu aval dos parlamentares da FFO é permitir 
que municípios utilizem recursos provenientes de repasses do Estado que forem 

remanescentes de exercícios anteriores

Ministro deve apresentar aos senadores os planos e a agenda estratégica da pasta 
da Justiça e Segurança Pública

A Comissão de Saúde da Câ-
mara dos Deputados recebe nesta 
quarta-feira (10), às 9h, o minis-
tro das Cidades, Jader Barbalho 
Filho, para prestar informações 
sobre o saneamento básico no 
Brasil. O ministro foi convidado 
pelo colegiado, o que não torna a 
presença dele obrigatória.

A deputada Adriana Ventura 
(Novo-SP), no requerimento que 
pretendia convocar Jader Barba-
lho Filho, destacou que o Novo 
Marco Legal do Saneamento Bási-
co trouxe inovações importantes 
para a reversão do quadro alar-
mante de acesso aos serviços de 
água e esgoto no Brasil - 100 mi-
lhões de pessoas não têm acesso à 
rede de coleta de esgotos e 35 mi-

lhões não recebem água tratada.
Na avaliação dela, o  aumento 

da competitividade no setor tem 
efeito direto na geração de empre-
gos, saúde, educação e melhoria 
da qualidade de vida das pessoas, 
especialmente dos mais pobres. 
“No entanto, o governo que se 
apresenta como salvador dos po-
bres propôs, por meio de decre-
to, estancar os avanços e voltar 
ao modelo de monopólio estatal, 
sem necessidade de licitações, que 
se mostrou ineficiente e extrema-
mente danoso para nosso País”, 
afirmou.

Nesta semana, a Câmara apro-
vou projeto que suspende trechos 
de decretos de Lula sobre sanea-
mento. (Agência Câmara)

O Projeto de Lei Complemen-
tar (PLC) 18/23 está pronto para 
ser votado de forma definitiva (2º 
turno) pelo Plenário da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG). A proposição é de autoria 
coletiva de 40 parlamentares e tem 
como primeiro signatário o presi-
dente da ALMG, deputado Tadeu 
Martins Leite (MDB).

Ela dispõe sobre a transposição 
e transferência de saldos financei-
ros resultantes de parcerias e con-
vênios firmados com o Estado e de 
saldos constantes dos fundos de 
saúde dos municípios, provenien-
tes de repasses da Secretaria de 
Estado de Saúde.

O PLC 18/23 foi aprovado em 
1º turno pelo Plenário da ALMG na 
Reunião Ordinária da última quar-
ta-feira (3/5/23) e, na tarde desta 
quinta (4) recebeu parecer favorá-
vel de 2º turno em reunião da Co-
missão de Fiscalização Financeira e 
Orçamentária (FFO).

O parecer do relator, deputado 
João Magalhães (MDB), foi pela 
aprovação da matéria na forma de 

um novo texto (substitutivo nº 1) 
ao vencido (texto aprovado em 1º 
turno com modificações).

De acordo com o parecer, em 
sua nova versão o texto foi aprimo-
rado quanto a técnica legislativa e 
alcance. Além disso, foram acolhi-
das contribuições apresentadas 
pela deputada Nayara Rocha (PP) 
e pelo deputado Lucas Lasmar 
(Rede).

O documento também ressalta 
que a proposição não implica viola-
ção a dispositivos legais referentes 
a matéria financeira e orçamentá-
ria, sobretudo a Lei de Responsa-
bilidade Fiscal, visto que a neces-
sária observância da vinculação 
dos recursos a gastos com ações 
e serviços públicos de saúde está 
garantida.

RECURSOS PARADOS PODEM 
SER UTILIZADOS

Em linhas gerais, o objetivo do 
projeto é permitir que os municí-
pios utilizem recursos provenien-
tes de repasses do Estado que 

forem remanescentes de exercí-
cios anteriores. O prazo para o 
aproveitamento dos saldos vai 
até o final do exercício financeiro 
de 2023.

Em sua justificativa, os autores 
da proposição argumentam que 
muitas prefeituras já estão exe-
cutando a transposição e trans-
ferência de saldos financeiros de 
recursos da União remanescentes 
de exercícios anteriores. Essa 
permissão foi dada pela Lei Com-
plementar Federal 197, de 2022.

No entanto, a maior parte 
dos recursos remanescentes nos 
fundos municipais de saúde são 
estaduais. Por isso, os parlamen-
tares alegam que o Estado precisa 
aprovar uma norma semelhante à 
da União.

Mas a transposição e a transfe-
rência de saldos financeiros rema-
nescentes de exercícios anteriores 
pelos municípios ficam condicio-
nadas a uma série de requisitos. 
O objetivo é assegurar que os re-
cursos permanecerão vinculados à 
saúde. (Portal ALMG)

A Comissão de Segurança Públi-
ca (CSP) vai receber o ministro da 
Justiça e Segurança Pública, Flávio 
Dino, nesta terça-feira (9), às 10h. 
Dino vai à comissão para prestar 
informações sobre os planos e a 
agenda estratégica do Ministério da 
Justiça para os próximos anos. O 
requerimento (REQ 6/2023) para a 
reunião com Dino é de autoria do 

senador Magno Malta (PL-ES).
Esse tipo de convite a ministros 

e outras autoridades costuma acon-
tecer a cada dois anos, no início 
dos trabalhos, para que os sena-
dores possam saber os planos do 
governo para suas áreas de atua-
ção. Uma das atribuições das co-
missões é convocar os ministros 
para que prestem informações 

sobre assuntos inerentes a suas 
atribuições. Também é papel das 
comissões acompanhar, fiscalizar 
e controlar as políticas governa-
mentais pertinentes às suas áreas 
de competência.

A audiência está marcada para 
ocorrer no Plenário 3 da Ala Se-
nador Alexandre Costa. (Agência 
Senado)

Jovens de todo o Estado, ainda 
sob os impactos da pandemia e 
diante da situação do desemprego 
no País, estão engajados para a dis-
cussão do tema “Jovem e Mercado 
de Trabalho”, escolhido para a edi-
ção de 2023 do Parlamento Jovem 
de Minas (PJ Minas). A temática 
tem facilitado a mobilização e as 
discussões que começam a ocorrer 
no interior.

A constatação é da coordena-
ção estadual do programa, que 
está percorrendo os 20 polos re-
gionais para a realização das visitas 
técnicas. Feitas de forma virtual no 
ano passado, elas voltaram a ser 
presenciais neste ano, com calen-

dário que começou na segunda 
quinzena de abril e segue até o fim 
deste mês.

O PJ Minas é um programa de 
formação política e cidadã desen-
volvido pela Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG), por meio 
da Escola do Legislativo, em parce-
ria com câmaras municipais e com 
apoio da PUC Minas.

“Esse é o momento de acompa-
nhar o desenvolvimento do PJ Mi-
nas nos municípios e também de 
integração e troca de experiências 
entre as câmaras participantes de 
cada polo. Debatemos os desafios 
da gestão e também levamos infor-
mações sobre as próximas fases”, 

sintetiza Veruska Gontijo, da coor-
denação estadual do programa.

Os municípios, segundo 
Veruska, mobilizam estudantes, e 
alguns já estão realizando as ofi-
cinas. Aí surgem peculiaridades 
regionais e ideias criativas que bus-
cam manter os jovens engajados. 
Isso inclui desde a valorização do 
mercado de trabalho e das poten-
cialidades locais até parcerias com 
instituições de formação profissio-
nal e dinâmicas que “conversam na 
língua dos jovens”.

Veruska conta que em Cambuí 
(Polo Sul I), por exemplo, a coor-
denação municipal convidou para 
as oficinas jovens que empreen-

dem na cidade, o que propicia 
uma metodologia mais prática, 
aproxima os estudantes do tema 
e reconhece o potencial da eco-
nomia local. “Isso traz o trabalho 
para dentro da oficina. São relatos 
de experiências locais que desper-
tam a conexão e o aprendizado”, 
avalia.

Mostra de profissões para am-
pliar o universo dos jovens, aco-
lhimento de alunos em situação 
de vulnerabilidade, oficinas sobre 
currículos e sobre entrevista de 
emprego são outras iniciativas que 
já foram identificadas.

POLOS ESTÃO CONSCIENTES 

DA NECESSIDADE DE
 INTEGRAÇÃO

Outro ponto que tem chamado 
a atenção nas visitas, de acordo 
com a coordenação estadual, é a 
percepção dos coordenadores de 
que é preciso promover a integra-
ção no polo, já com vistas à etapa 
regional. Nesse ponto, as propos-
tas municipais para o tema “Jovem 
e Mercado de Trabalho” passam a 
ser discutidas e votadas no polo.

“Em Nova Era (Polo Médio Pira-
cicaba), eles fizeram uma atividade 
de integração do polo em uma fa-
zenda”, relata Veruska, enfatizan-
do a diversidade de cada região.

A PUC Minas colabora com a for-
mação dos estudantes e é respon-
sável pela elaboração do caderno 
de atividades, material que orienta 
as oficinas e o desenvolvimento do 
tema. “São oficinas vivenciais, que 
propiciam aos jovens o autoconhe-
cimento, a percepção de suas habi-
lidades enquanto jovens em forma-
ção profissional e o conhecimento 
dos conteúdos propostos nos sub-
temas”, destaca Veruska.

Os subtemas são “Desenvolvi-
mento Econômico e Mercado de 
Trabalho”, “Escolaridade e Quali-
ficação Profissional” e “Jovens em 
Situação de Vulnerabilidade e In-
clusão no Trabalho”. (Portal ALMG)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,91

Cotação EURO - REAL

R$ 5,45

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 34º
Min. : 21 º

Programa aborda inovação e Programa aborda inovação e 
tendências do mercado jurídicotendências do mercado jurídico

MP cobra adequação do MP cobra adequação do 
município de Espinosa à lei de município de Espinosa à lei de 
acesso à informaçãoacesso à informação

ACI destaca redução nas taxas para ACI destaca redução nas taxas para 
acesso ao créditoacesso ao crédito

Cras Maracanã incentiva grupo de Cras Maracanã incentiva grupo de 
mulheres empreendedorasmulheres empreendedoras

Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)
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GIRLENO ALENCAR

A OAB Montes Claros vai sediar neste sába-
do, de 8h as 18h, o Programa de Aceleração de 
Carreira da Mulher Advogada. O evento é pro-
movido pela Comissão da Mulher Advogada e 
as inscrições podem ser feitas por advogadas 
de todo o Norte de Minas. Trata-se da segunda 
edição do programa que propõe uma imersão, 
no período da manhã e tarde, a diversas ferra-
mentas para acelerar a carreira da mulher ad-
vogada. O Programa de Aceleração de Carreira 
da Mulher Advogada é para todas que queiram 
estar por dentro das inovações e tendências do 
mercado jurídico, promovendo o networking, 
acelerando a carreira, buscando a diferença 
no mercado de trabalho ao atingir os objetivos 

profissionais.
O objetivo é impulsionar a carreira da Mu-

lher Advogada do Norte de Minas, bem como 
proporcionar um momento de networking e 
troca de experiências. Buscaremos por meio 
desta imersão alavancar a advocacia feminina 
por meio de eficazes ferramentas que serão dis-
ponibilizadas nas palestras com profissionais ex-
tremamente capacitadas”, destaca a presidente 
da Comissão da Mulher Advogada, Drª Gracyelle 
Bicalho. Entre os temas que serão abordados es-
tão: Advocacia real: percursos e desafios de uma 
carreira de sucesso; Planejamento estratégico 
– Swot na Advocacia; Rede Social como vitrine 
da sua advocacia; Os primeiros passos para um 
escritório digital; Jornada do cliente: aprenda a 
atrair e demitir seu cliente.

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG) ajuizou Ação Civil 
Pública (ACP) contra o município 
de Espinosa, cobrando do Poder 
Executivo local adequação do por-
tal de transparência à Lei de Aces-
so à Informação e à Lei de Respon-
sabilidade Fiscal. Em 2017, após 
constatar falhas no portal da trans-
parência, a Promotoria de Justiça 
de Defesa do Patrimônio Público 

orientou o Poder Executivo a fazer 
as adequações. Na época, o muni-
cípio se comprometeu a alimentar 
frequentemente o portal e a divul-
gar informação observando o prin-
cípio da publicidade. Entretanto, 
em 2021, foi constatado novamen-
te descumprimento da legislação. 
E em janeiro deste ano, o MPMG 
observou que o problema persiste.  

Entre as irregularidades cons-

tatadas, estão: ausência de infor-
mação sobre a competência dos 
órgãos municipais, sobre o Plano 
Plurianual, sobre procedimentos 
licitatórios, sobre concursos pú-
blicos, sobre remuneração dos 
agentes políticos e dos servidores, 
sobre verbas indenizatórias e aju-
das de custos, sobre a base legal 
da concessão de diárias de viagem 
e o respectivo valor fixado, além 
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    ACELERAÇÃO DE CARREIRA DA MULHER ADVOGADA

A partir de agora, os Microem-
preendedores Individuais (MEIs) 
e os donos de micro e pequenas 
empresas ligados às associações 
comerciais, poderão obter van-
tagens com o desenvolvimento 
de linhas de financiamento que 
oferecem redução de até 33% das 
taxas. A Confederação das Associa-
ções Comerciais e Empresariais do 
Brasil – CACB e a Caixa Econômi-
ca Federal assinaram um termo de 
cooperação que disponibiliza os 

benefícios para essas empresas.
A Associação Comercial Indus-

trial e de Serviços de Montes Cla-
ros atua há 74 anos como entidade 
que abraça as causas dos empresá-
rios e fomenta a economia. A pre-
sidente, Gislayne Lopes Pinheiro, 
ressalta que “esta parceria será 
uma ferramenta importante para o 
acesso ao crédito, estimulando os 
microempreendedores e empresá-
rios de micro e pequenas empre-
sas a investirem em seus negócios 

com custo abaixo do habitual no 
mercado”.

Nesse sentido, a CACB esclare-
ce que as associações, juntamente 
com as unidades da Caixa nos mu-
nicípios, serão responsáveis por 
levar aos empresários vinculados 
às entidades oportunidades ofe-
recidas pelo banco. Tão logo esse 
processo seja concluído, qualquer 
empresa interessada deverá procu-
rar a associação comercial para se 
associar ou se já for filiada, fazer a 

adesão a uma das ofertas disponi-
bilizadas pela Caixa.

“A Federaminas e as ACE’s estão 
atentas às demandas que impul-
sionam o crescimento dos MEIs e 
micro e pequenos empreendimen-
tos, gerando emprego e renda. 
Esta parceria é mais uma vanta-
gem de se associar e usufruir dos 
benefícios que o associativismo 
propõe”, pontua Gislayne. Outras 
informações pelo telefone 2101-
3305. (GA)

As mulheres do grupo do serviço 
de convivência do CRAS Maracanã 
realizarão neste domingo (7), um 
Bazar na praça do bairro, em inicia-
tiva das próprias mulheres após elas 
participarem de uma oficina sobre 

empreendedorismo e economia soli-
dária.  Além de promover a interação 
entre o grupo, o objetivo da ação é 
incentivar, valorizar e capacitar as 
mulheres que querem empreender. 
A coordenadora do Cras Maracanã,

Cláudia Rocha disse que é impor-
tante participar de atividades assim. 
“Nós sabemos da força da mulher 
nos negócios”. Quando uma mulher 
empreende ela gera renda familiar 
e faz a economia girar. Encorajar a 

participação delas nos negócios é 
gratificante’.  A ideia de criar uma 
cooperativa e dar uma característi-
ca própria para os panos de pratos 
produzidos por elas, também fazem 
parte da proposta do grupo. (GA)

da falta de uma seção perguntas 
e respostas às demandas mais fre-
quentes da sociedade. 

Diante da ausência dessas e 
de outras informações exigidas 
por lei, uma reunião foi marcada 
com o prefeito de Espinosa para 
a resolução dos problemas de-
tectados. Na ocasião, o chefe do 
Poder Executivo local solicitou 
20 dias para solucionar as falhas 
no portal da transparência. “Mas 
após esse período nenhuma pro-
vidência foi tomada, persistindo 
diversas irregularidades”, afirma 
o promotor de Justiça João Lucas 
Teixeira Bebé.  

A falta de interesse do municí-
pio em solucionar a situação por 
meio de um acordo, levou o re-
presentante do MPMG a ajuizar a 
ACP com o objetivo de obrigar a 
administração pública a divulgar 
de maneira irrestrita, incondicio-
nal e atualizada, todas as infor-
mações determinadas pela Lei de 
Acesso à Informação e pela Lei de 
Responsabilidade Fiscal.  Segun-
do promotor de Justiça João Lucas 
Teixeira Bebé, o descumprimento 
do município das suas obrigações 
legais de disponibilizar as infor-
mações tem gerado grande núme-
ro de reclamações dos cidadãos 
ao Ministério Público.
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com apresentação das rainhascom apresentação das rainhas

Famílias de Juvenília e Januária Famílias de Juvenília e Januária 
recebem capacitação para trabalharrecebem capacitação para trabalhar

Parcerias em prol da realização de Parcerias em prol da realização de 
capacitaçãocapacitação
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Com novo slogan, “Semean-
do inovação, colhendo futuro”, e 
fortalecendo que o agro é o que 
nos conecta, a Sociedade Rural de 
Montes Claros faz o lançamento 
oficial da 49ª Expomontes, nesta 
segunda-feira (8). 

Essa é a primeira Exposição da 
atual gestão. “Estamos em fran-
co planejamento das atividades, 
visando fazer um evento que de-
monstre a o crescimento robusto 
e acelerado da agricultura e da 
pecuária regional, que tem sido 
pontos de sustentação para o pro-
gresso do Norte de Minas”, des-
tacou José Henrique de Carvalho 
Veloso, presidente da Sociedade 
Rural. 

A previsão é de excelentes 
negócios, fomento da economia, 
valorização da classe produtora, 
explica o Diretor Financeiro Flá-

vio Gonçalves. 99% dos estandes 
foram comercializados.  

“E Expomontes se reinventa 
anualmente, além de reunir quem 
se destaca na agropecuária, abre 
espaço a todos os segmentos de 
negócios. É palco para quem está 
crescendo e investindo, mostra 
como a região se desenvolve”, 
discorreu Flávio. 

A agenda de leilões, conforme 
explicou o diretor da área, Osval-
do Miranda Junior, será anuncia-
da até o dia 10 deste mês. 

RAINHAS DA EXPOMONTES
 
Na mesma solenidade, as Rai-

nhas da Sociedade Rural de Mon-
tes Claros, Sindicato dos Produ-
tores Rurais, Sicoob Credinor e 
Núcleo Mangalarga Marchador do 
Norte de Minas serão apresenta-

das à comunidade. 
Para o Diretor Social, Bernar-

do Pinheiro, a grandeza da Expo-
montes traz com ela o contínuo 
encantamento das Rainhas. “As 
Rainhas representam a família 
ruralista. As meninas são indica-
das pelas entidades rurais e são, 
obrigatoriamente, filhas ou netas 
de produtores rurais e os pais 
delas devem ser associados às en-
tidades que as indicaram. A pre-
sença delas não perdeu a função 
no tempo, só reforçam as nossas 
tradições”, falou Bernardo.

A Cia Promoções apresenta as 
atrações já confirmadas para a Ex-
pomontes 2023: Wesley Safadão; 
Pedro Sampaio; Gusttavo Lima; 
Nattan; Mari Fernandez; Menos 
é Mais; Jorge & Mateus; Pixote e 
além dos shows gospel, católico, 
infantil e Noite Universitária.

EXPOMONTES

A mostra, que figura entre as 
melhores e maiores feiras agro-
pecuárias do país, começa dia 30 
de junho e vai até 9 de julho deste 
ano. Movimenta R$ 400 milhões 
de reais, gera cerca de 4 mil em-
pregos diretos e indiretos, promo-
ve 20 shows com artistas nacionais 
e regionais, tem 90 estandes para 
expositores, cerca de 1 mil animais 
inscritos para comercialização e 
julgamento, 10 mil animais em 10 
leilões, 80 barracas de produtos da 
agricultura familiar, 20 brinquedos 
no Ita Parque, lazer, entreteni-
mento, produção de conhecimen-
to, formação, visibilidade, visitas 
técnicas, Dia de campo, Inclusão 
social, Mini-fazenda, turismo e 
impulso da economia, atraindo a 
atenção de cerca de 400 mil pes-

soas.

SOCIEDADE RURAL DE 
MONTES CLAROS 

 
Fundada em 21 de junho de 

1944, a Sociedade Rural de Montes 
Claros, caminha para completar 79 
anos. Participou de episódios mar-
cantes na história do Norte de Mi-
nas e se estabeleceu como uma das 
principais vozes dos produtores 
rurais. A Sociedade Rural é a pro-
motora da Exposição Agropecuária 
de Montes Claros, que se constitui 
numa das maiores mostras agrope-
cuárias do Estado. 

“A entidade sempre esteve à 
frente do seu tempo na defesa dos 
direitos e novas estratégias para o 
homem do campo. Além disso, a 
Rural demonstra que tradição com 
inovação são ingredientes que nor-

teiam o sucesso da Expomontes e 
assim pretendemos para este ano”, 
finalizou José Henrique. 

A Expomontes demonstra o vi-
gor do sertanejo, a força e união 
para solucionar os problemas do 
campo. 

 “E foi a união que nos trouxe 
até aqui. Sem medir esforços bus-
camos inúmeras possibilidades 
para ajudar o produtor rural. Dian-
te disso, temos buscado imple-
mentar recursos midiáticos para 
levar mais informações ao homem 
do campo, com qualidade e com 
uma comunicação eficiente e as-
sertiva. Estamos usando ferramen-
tas digitais na Expomontes para 
que quem fica em casa também 
possa consumir o que produzimos 
nos dez dias de evento”, descreveu 
Silene Barreto, diretora de Difu-
são. (Ascom Sociedade Rural)

No sertão mineiro, na vastidão 
das terras ricas e fartas de cultura 
e diversidade, brotam sementes de 
esperança germinadas pela ação 
“Educação para o Campo”, ofer-
tada pela Fundação Educacional 
Caio Martins (Fucam) em parceria 
com a Secretaria de Estado de Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento 
(Seapa) e a Empresa Mineira de 
Assistência Técnica e Extensão 
Rural (Emater-MG). Famílias dos 
municípios de Juvenília e Januá-
ria, no Norte de Minas, foram ca-
pacitadas para cultivar e cuidar de 
hortas agroecológicas, que visam 
melhorar a renda e a qualidade da 
alimentação da população local.

As hortas foram pensadas como 
um empreendimento para cinco 
famílias selecionadas em cada mu-
nicípio. Elas serão responsáveis 
por plantar, cultivar e vender os 
alimentos. Todo o lucro da co-
mercialização será destinado aos 
beneficiários que terão apoio da 
Fucam e de técnicos locais para 
manter a qualidade da produção. 
A presidente da Fucam, Geraldina 
Rodrigues de Souza, destacou o 
papel da instituição nos projetos 
socioprodutivos.

“Falar de agroecologia nos ale-
gra muito. Contar com parceiros 
que defendem o crescimento de 
uma agricultura que promove a 
vida é extremamente necessário 
e valoroso, pois, hoje, a indústria 
agropecuária visa o lucro e não 
pensa na preservação da vida, do 
meio ambiente, do solo e dos re-
cursos naturais. A agroecologia, 
então, nos possibilita uma agri-
cultura de qualidade, que viabiliza 
uma produção que nutre e cuida 
da terra”, defendeu.

Em Juvenília, a horta foi insta-
lada na Fazenda Cantinho, espaço 
da Fucam destinado a práticas no 
campo. Para o coordenador do 
Centro Educacional da Fundação 
no município, Alaripe Durães, a 
ação trabalha a consciência da agri-
cultura familiar nesses produtores, 
para que tenham seu sustento por 
meio do campo. “A horta serve 
como espaço agregador de conhe-
cimento, para que eles consigam 
gerar renda de maneira susten-
tável, sem poluir e contribuindo 
com a economia local”, disse. 

“As ações da Fundação mudam 
a vida das pessoas”, relata Rosana 
Alves, diretora da Escola Estadual 

Coronel Almeida, instituição geri-
da pela Fucam. Para ela, acompa-
nhar essa transformação é emocio-
nante. “Além de mudar de vida, as 
pessoas mudam através dos cursos 
e se tornam bons profissionais”, 
contou. 

Elevar a renda e ter uma vida 
com mais qualidade é o que mo-
tivou Luzinete da Mota a participar 
da capacitação. “Enfrentamos, no 
comércio, uma recorrente falta de 
verduras, então essa é uma ótima 
oportunidade. Podemos passar 
esse conhecimento para as pes-
soas e multiplicar a produção de 
produtos orgânicos, além de cons-
cientizá-las sobre os benefícios do 
consumo de alimentos sem agrotó-
xicos”, disse. Luzinete representa 
uma das cinco famílias seleciona-
das em Juvenília para conduzir a 
horta, e sua expectativa é se orga-
nizar com as demais produtoras 
para melhorar a oferta de produtos 
no mercado local. 

Arlindo Rodrigues Araújo, be-
neficiário da ação em Januária, 
conta que se inscreveu no projeto 
para aprender mais e aproveitar 
as oportunidades. Apesar de já 
ter contato com a agricultura, ele 

Para realizar os projetos, a 
Fucam conta com parceiros que 
viabilizam a estrutura das hortas 
e a capacitação dos beneficiários. 
O kit para irrigação foi doado pela 
Seapa. “A parceria firmada entre a 
Secretaria, a Fucam e a Emater-
-MG contou com a integração de 
duas políticas públicas desenvol-
vidas pela Seapa: Educação para 
o Campo e Irriga Minas – Agricul-
tura Irrigada Sustentável. Com a 
integração destas ações, boas prá-
ticas de produção agropecuária e 

irrigação, proporcionarão condi-
ções de permanência no campo, 
viabilizando a sucessão no meio 
rural”, explicou João Denílson 
Oliveira, superintendente de De-
senvolvimento Agropecuário da 
Seapa.

As aulas teóricas e práticas fo-
ram ministradas pelo coordena-
dor estadual de Agroecologia da 
Emater-MG, Fernando Tinoco. Ele 
relata que as pesquisas em torno 
da agroecologia mudaram sua 
vida profissional e acredita que 

a vida de muitas famílias também 
pode mudar. “A gente acredita 
que as técnicas agroecológicas 
utilizadas na agricultura orgâni-
ca se encaixam perfeitamente na 
vida dos pequenos produtores, 
pois são simples e de fácil aplica-
ção, podendo, inclusive, aumen-
tar a produtividade e a qualidade 
dos alimentos”, explicou. Tinoco 
ainda observa que as técnicas po-
dem ser adaptadas observando o 
clima e o tipo de solo, possibili-
tando seu emprego em qualquer 

região do estado. 

EXPERIÊNCIAS - Alunos e ex-alu-
nos da Fundação Educacional Caio 
Martins acompanharam a capacita-
ção. Dalci Aparecido de Abreu, que 
hoje trabalha como Auxiliar de Ser-
viços Básicos da Fucam em Juvení-
lia, contou que os cursos oferecidos 
pela instituição mudaram sua vida. 
“Já fiz os cursos de apicultura, agri-
cultura orgânica, picadas de cobras 
e animais peçonhentos e vaqueiro. 
Hoje, estou na educação de jovens 

e adultos da Escola Estadual Coro-
nel Almeida, estudando mais e me 
profissionalizando a cada dia”, co-
mentou.  

Valéria Marques, estudante do 
primeiro ano do ensino médio da 
Escola Estadual Caio Martins, em 
Januária, e aluna do curso Técnico 
em Agronegócio da Fucam, enfati-
zou que participar da capacitação 
foi um privilégio. “Poderemos de-
sempenhar um bom papel profis-
sional porque conhecimento nunca 
é demais, além do apoio da minha 

família que sempre me incentiva a 
aprender mais em relação à agricul-
tura”, informou. 

PRÓXIMOS PASSOS - A Fucam 
já possui hortas agroecológicas 
instaladas em Esmeraldas, Januária 
e Juvenília. O objetivo é instalar o 
modelo em todos os Centros Edu-
cacionais da Fundação até o fim 
deste ano. A expectativa é que as 
próximas cidades atendidas sejam 
São Francisco e Riachinho, no 
Norte de Minas. (Agência Minas)

O Parque de Exposições João Alencar Athayde, onde acontece a feira O presidente da Sociedade Rural de Montes Claros, José Henrique Veloso

     HORTAS COMUNITÁRIAS AGROECOLÓGICAS

explica que é importante conhe-
cer melhor sobre agroecologia. 
“Aprendemos a preparar os com-
postos orgânicos e a maneira cor-
reta de usar as técnicas para cuidar 
da horta”, explicou. Arlindo ainda 
ressalta que, além de promover ge-
ração de renda e uma alimentação 

mais nutritiva, trabalhar na horta 
funcionará como terapia. 

A proposta da Fucam é, justa-
mente, atender as famílias mais 
vulneráveis, explica o vice-coor-
denador do Centro Educacional 
de Januária, Cristiano Maciel. Ele 
acredita que o projeto dará bons 

frutos. “Hoje, temos famílias com 
baixa ou sem nenhuma renda. O 
que pretendemos é proporcionar 
uma fonte extra, com aprendizado 
e serviço comunitário. Estamos 
trabalhando para ampliar nossas 
ações e trazer a comunidade para 
dentro da Fundação”, destacou.
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Montes Claros faz hoje o dia D de Montes Claros faz hoje o dia D de 
vacinação contra a Influenzavacinação contra a Influenza

Pesquisa conclui que o uso excessivo da Pesquisa conclui que o uso excessivo da 
internet afeta estudantes em Montes Clarosinternet afeta estudantes em Montes Claros

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Montes Claros 
realiza hoje, o “Dia D de Vacina-
ção Contra a Influenza” (gripe). 
A aplicação acontecerá em todas 
as salas de vacina do Município, 
além das unidades de saúde da 
Zona Rural e a praça Doutor Car-
los, das 8 às 17 horas. O objeti-
vo do Dia D é imunizar priorita-
riamente as crianças de 6 meses 
a menores de 6 anos; Idosos com 
60 anos ou mais; Trabalhadores da 
Saúde; Gestantes e puérperas e Pro-
fessores.

Também os Profissionais das 

Forças de Segurança, Salvamen-
to e Forças Armadas; Pessoas com 
comorbidades ou deficiência per-
manente; caminhoneiros e traba-
lhadores do transporte coletivo ro-
doviário para passageiros urbanos 
e de longo curso; Trabalhadores 
Portuários; População privada de 
liberdade e funcionários do sistema 
de privação de liberdade e Adoles-
centes e jovens de 12 a 21 anos de 
idade sob medidas socioeducativas. 
É importante, no momento da va-
cinação, apresentar documento de 
identificação e cartão de vacinação. 
As pessoas com comorbidades de-
vem trazer o laudo médico.

O artigo “Prevalence of in-
ternet addiction and associated 
factors in students”, que foi pu-
blicado pela revista Estudos de 
Psicologia, apresenta os resulta-
dos de uma pesquisa, por amos-
tragem, que concluiu que o uso 
excessivo e compulsivo da inter-
net afeta a maioria dos estudan-

tes do ensino médio e superior 
em Montes Claros. Com uma tra-
dução do título para o português, 
a pesquisa “Prevalência de vício 
em internet e fatores associados 
em estudantes” é oriunda da tese 
de doutorado “Estudantes onli-
ne: uso e dependência de inter-
net”, do pesquisador Alexandre 

Botelho Brito, professor do Ins-
tituto Federal do Norte de Minas 
Gerais (IFNMG), Campus Montes 
Claros.

A partir de uma investiga-
ção epidemiológica, transversal, 
quantitativa e analítica, o estu-
do teve como população 2.519 
estudantes do ensino médio e 

superior matriculados em institui-
ções públicas e privadas da zona 
urbana de Montes Claros. Os es-
tudantes responderam ao Internet 
Addiction Test (IAT), questionário 
composto por 20 itens, variando 
de 20 a 100 pontos. O teste esta-
belece três categorias conforme a 
pontuação: usuário mediano, que 
tem total controle sobre o uso da 
internet (20 a 39 pontos); usuá-
rio problemático, que apresenta 
problemas ocasionais devido ao 
uso da internet (40 a 69 pontos); 
e usuário com vício em internet, 
que tem problemas significativos 
por causa do uso da internet (70 
a 100 pontos). 

Por meio desse recorte, o tra-
balho estimou que, em relação ao 
vício em internet, cerca de 6% dos 
estudantes têm problemas signifi-
cativos e 46% apresentam proble-
mas ocasionais. Isso significa que 
mais da metade dos pesquisados 
(52,3%) apresenta problemas por 
causa da dependência em inter-
net, estando nas categorias usu-
ário problemático e usuário com 
vício. O estudo constatou que 
quase todos os usuários utilizam a 
internet diariamente e que o tem-
po conectado gasto é com ativida-

des relacionadas ao lazer.
Também houve prevalência do 

sexo feminino em relação ao uso 
da internet. No ensino médio, 
foram identificados os seguin-
tes fatores: mulheres e meninas, 
idade superior a 16 anos, classe 
C, consumo de álcool, sono pre-
judicado, uso frequente de redes 
sociais e tempo gasto conectado. 
No ensino superior, a pesquisa 
apontou os seguintes fatores: mu-
lheres e meninas, idade superior 
a 23 anos, atividade remunerada, 
classe C e D/E, consumo de álco-
ol, sono prejudicado, alimentação 
desequilibrada, uso frequente de 
redes sociais e tempo gasto conec-
tado.

O pesquisador explica que tam-
bém são problemas ocasionados 
pelo uso exagerado da internet a 
perda de interesse por questões 
sociais externas ao ambiente onli-
ne, a atenção voltada para a cone-
xão permanente e a manifestação 
de transtornos de humor ao ten-
tar diminuir o tempo conectado. 
“Não podemos descartar a parte 
positiva da internet para o ensino, 
inclusive, mas o estudo focalizou 
o vício em internet, ou seja, o uso 
exagerado, principalmente das re-

des sociais. E os problemas mais 
visíveis são o aumento do nível de 
ansiedade e a depressão”, afirma o 
servidor Alexandre Botelho.

Na discussão do artigo, os 
benefícios da internet são consi-
derados, inclusive como recurso 
importante para o aprendizado 
dos alunos. Contudo, o estudo 
propõe a seguinte ressalva quan-
to ao uso da internet: “quando 
seu uso se torna abusivo a ponto 
de levar ao descontrole, pode se 
tornar prejudicial ao indivíduo e 
prejudicar as relações familiares, 
sociais, estudantis, de trabalho e 
de autocuidado, levando a con-
sequências patológicas de ordem 
física e mental”.

O artigo recém-publicado tam-
bém é assinado pela sua orienta-
dora Marise Fagundes Silveira, pe-
las suas coorientadoras Lucinéia 
de Pinho e Maria Fernanda Santos 
Figueiredo Brito, pela professora 
Kewla Dias Pires Brito, do IFNMG-
-Campus Pirapora, e pelos demais 
pesquisadores da Universidade 
Estadual de Montes Claros (Uni-
montes): Cássio de Almeida Lima, 
Rafael Silveira Freire, Romerson 
Brito Messias e Luiz Fernando de 
Rezende. (GA)
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Norte de Minas tem 12 municípios Norte de Minas tem 12 municípios 
atendidos no programaatendidos no programa

Prefeitura participa de ato pela preservação Prefeitura participa de ato pela preservação 
das águas na bacia do rio São Lambertodas águas na bacia do rio São Lamberto

GIRLENO ALENCAR

Prefeitos de 33 municípios, 
sendo 12 do Norte de Minas as-
sinaram, os Acordos de Coope-
ração Técnica do Programa de 
Regularização Fundiária Rural do 
Governo de Minas, executado 
pela Secretaria de Estado de Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento 
(Seapa). Participaram da assina-
tura os municípios selecionados 
no último edital de chamamento 
público, de 2021. O instrumento, 
implementado em 2019, garante 
maior transparência e isonomia 
para o atendimento dessas de-
mandas, que são necessidades 
presentes em várias regiões do es-
tado. O secretário de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, Thales 
Fernandes, ressaltou a importân-
cia da parceria com as prefeituras 
para potencializar as ações de re-
gularização fundiária. “A parceria 
com as prefeituras é fundamental 
para o sucesso do programa. De 
2019 a 2022, o Governo de Minas 
entregou 5.218 mil títulos, com 
investimentos de mais de R$ 11 
milhões. Até 2026, a meta é en-

tregar cerca de 8 mil títulos, com 
investimentos de mais de R$ 16 
milhões”, disse.

O secretário Thales Fernan-
des destacou ainda os benefícios 
do programa para os produtores 
rurais. “As ações são casadas com 
a assistência técnica da Emater-
-MG, que trabalha para a inclusão 
desses produtores nos mercados 
institucionais, como o Programa 
Nacional de Alimentação Escolar 
(PNAE) e o Programa de Aquisição 
de Alimentos (PAA). Com o títu-
lo, o produtor passa a ter acesso 
a crédito agrícola, o que significa 
uma realização e um grande ga-
nho para a sua vida. Estamos fa-
zendo história, gerando emprego, 
renda e dignidade para as pesso-
as”, afirmou.

Com vigência de dois anos, 
podendo ser prorrogado pelo 
mesmo período no máximo, o 
Acordo de Cooperação Técnica 
com as prefeituras estabelece as 
responsabilidades de cada órgão 
para o cumprimento do objeti-
vo, ou seja, da transferência, por 
meio do Título de Legitimação da 
Posse de Terra Devoluta Estadual, 

aos atuais ocupantes posseiros de 
imóveis no município convenia-
do. “Com a assinatura do acordo, 
têm início as fases de audiências 
públicas, a divulgação das regras 
para a inscrição dos interessados 
e a realização de mutirões para 
o cadastramento daqueles que 
se encaixam nos requisitos legais 
para a regularização fundiária. Os 
passos seguintes são o processo 
de georreferenciamento, a análise 
técnica dos dados processuais e a 
entrega dos títulos, que atende a 
uma demanda histórica da socie-
dade”, explicou o subsecretário 
de Assuntos Fundiários da Seapa, 
José Ricardo Ramos Roseno.

Na avaliação do prefeito de 
Vargem Grande do Rio Pardo, 
Gabriel Arcanjo Braz, o início da 
política pública vai trazer desen-
volvimento para a região. “Quase 
todos os produtores do municí-
pio têm essa pendência e a expec-
tativa é muito grande. O título da 
terra vai favorecer os produtores a 
conseguirem financiamentos, por 
exemplo. Eu acredito que, neste 
ano, nós já vamos ter um bom 
avanço na regularização fundiária 

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente, participou na manhã 
desta sexta-feira (5), do movimento 
‘Luta pelas Águas’, na comunidade 
de Pinheiros, zona rural da cidade. O 
evento aconteceu na cabeceira do rio 

do Tigre, em uma área degradada, e 
teve como objetivo sensibilizar e in-
centivar a participação da população 
em defesa das águas e afluentes da ba-
cia do rio São Lamberto. Além da Pre-
feitura, diversas autoridades, associa-
ções de moradores, Codevasf, Somai 

e o Centro de Agricultura Alternativa 
(CAA) também estiveram presentes.

Durante o encontro, o secretário 
de Meio Ambiente de Montes Claros, 
Soter Magno, destacou a importân-
cia da água para o desenvolvimento 
humano e afirmou que a Prefeitura 

tem trabalhado para levar benefícios 
para a região desde 2017, com bar-
ramentos, barraginhas e cercamento 
de nascentes, além de 375 hectares 
preservados através do Programa 
Ecocrédito, que tem atendido diver-
sas associações de moradores. Ele 

ressaltou que as ações da Prefeitura 
se estendem para a zona rural, com 
o objetivo de promover a preservação 
do meio ambiente no Município: “a 
água é o sangue da Terra, o carro 
chefe do desenvolvimento do ser 
humano no planeta e fundamental 

à vida”.
A participação da Prefeitura re-

força o compromisso da Adminis-
tração Municipal com a preservação 
do meio ambiente e a promoção do 
desenvolvimento sustentável em 
Montes Claros. (Ascom PMMC)
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rural, trazendo as respostas que a 
população precisa”, relatou.

“É o atendimento de uma de-
manda aguardada há bastante 
tempo. No município de Ubaí, 
são muito produtores rurais, 
principalmente da agricultura 
familiar, com área de até 50 hec-
tares, que precisam da regulari-
zação do seu imóvel. A política 

pública vai trazer melhoria na 
renda e na qualidade de vida dos 
produtores”, contou o prefeito 
Farley Vieira Ribeiro. Para esta 
etapa de realização do programa, 
foram selecionados os seguintes 
municípios: Açucena, São João 
do Paraíso, José Raydan, Mamo-
nas, Urucuia, São Pedro do Suaçuí, 
Braúnas, Riacho dos Machados, 

Lontra, Palmópolis, Congonhas do 
Norte, Joaíma, Fronteira dos Vales, 
Ouro Verde de Minas, Padre Paraí-
so, Santa Helena de Minas, Gonza-
ga, Datas, Bugre, Lassance, Riachi-
nho, Tarumirim, Vargem Grande do 
Rio Pardo, Umburatiba, Coração de 
Jesus, Ladainha, Setubinha, Juvení-
lia, Jampruca, Montalvânia, Malaca-
cheta, Virgolândia e Ubaí.
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Bombeiro, de 42 anos, é morto a tiros Bombeiro, de 42 anos, é morto a tiros 
na porta de casa em Montes Clarosna porta de casa em Montes Claros

Motociclista morre Motociclista morre 
após ser atingido por após ser atingido por 
ônibus em Mocônibus em Moc

Suspeito de estuprar enteadas, de 10 e 13 Suspeito de estuprar enteadas, de 10 e 13 
anos, é preso em Montes Clarosanos, é preso em Montes Claros

Caminhão tanque que transportava leite Caminhão tanque que transportava leite 
tomba na BR-251, em Francisco Sátomba na BR-251, em Francisco Sá

Na manhã dessa sexta-feira (5), 
um tenente do Corpo de Bombei-
ros, de 42 anos, foi morto a tiros 
na porta de casa no bairro Ibituru-
na, em Montes Claros. De acordo 
com informações preliminares da 

Polícia Militar, Rafael Alves Veloso 
estava saindo de casa para ir tra-
balhar, quando foi baleado com 
cerca de cinco tiros. 

A Polícia Civil está investigan-
do a dinâmica, autoria e a motiva-

ção do homicídio. Há indícios de 
que outro militar da corporação 
seja o principal suspeito do cri-
me. Estão sendo realizadas bus-
cas, mas o suspeito ainda não foi 
encontrado.

Uma equipe do Samu foi acio-
nada e quando chegaram ao local, 
a vítima estava sendo reanimada 
por policiais militares. Os socor-
ristas continuaram o salvamento, 
mas o tenente não resistiu e mor-

reu no local.
O Corpo de Bombeiros divul-

gou uma nota de pesar e solida-
riedade aos familiares do militar. 
Também foi informado que o 
CBMG acompanhará as investi-

gações sobre o caso, juntamente 
com as polícias Civil e Militar. O 
corpo da vítima foi liberado ao 
Instituto Médico Legal após os 
trabalhos técnicos da perícia da 
PC.

Na noite de quinta-feira (4), um 
ônibus do transporte coletivo coli-
diu contra um motociclista, de 86 
anos, no bairro São Geraldo, em 
Montes Claros. O idoso morreu ain-
da no local. Imagens de câmeras de 
segurança registraram o momento 
do acidente que aconteceu na ave-
nida Penápolis. 

Conforme a Polícia Militar, o mo-
torista do coletivo teria desobedeci-
do uma placa de parada obrigatória. 

Após a colisão, a motocicleta ficou 
presa debaixo do veículo e foi ar-
rastada. Geraldo Alves Ferreira não 
resistiu e morreu no local.

O Samu informou que quando a 
equipe chegou ao local, o idoso so-
fria uma parada cardiorrespiratória. 
Os socorristas realizaram manobras 
de ressuscitação cardiopulmonar, 
sem sucesso. O motorista do ôni-
bus, de 40 anos, ficou em estado 
de choque e também precisou de 

atendimento do Samu. Em seguida 
foi levado para o Hospital Aroldo 
Tourinho.

O Consórcio MocBus divulgou 
uma nota lamentando o acidente. 
“Estamos aguardando a averiguação 
total dos fatos pelas autoridades 
responsáveis, porém, independente 
disso, destacamos aqui que desde 
o ocorrido, estamos prestando e 
prestaremos todo apoio necessário 
à família da vítima”.

Em Montes Claros, um ho-
mem, de 55 anos, foi detido na 
noite de quinta-feira (4), suspei-
to de violentar as enteadas, de 10 
e 13 anos. Segundo a Polícia Mili-
tar, a mãe das crianças descobriu 

o crime depois que pediu para a 
filha mais nova ir até um imóvel, 
usado pelo suspeito para guar-
dar a motocicleta. Ao estranhar 
que a menina demorava para re-
tornar, ela foi até o local.

A PM explicou ainda que 
quando a mulher abriu o portão, 
o homem e filha corriam apenas 
com as roupas íntimas. A menina 
relatou para a mãe que o padras-
to tentava manter relações sexu-

ais com ela.
A segunda filha, de 13 anos, 

contou que ela e a irmã vinham 
sofrendo abusos do homem há 
aproximadamente 3 anos. Con-
forme a vítima, as violências so-

fridas aconteciam sempre que a 
mãe não estava presente.

O padrasto das crianças foi 
preso em flagrante e levado para 
a delegacia de Polícia Civil. As 
menores foram conduzidas ao 

Hospital Universitário para re-
ceberem atendimento médico. A 
PC relatou que a prisão foi rati-
ficada por estupro de vulnerável 
e o suspeito foi levado para o 
presídio.

Na tarde dessa quinta-feira (4), 
um caminhão tanque que trans-
portava creme de leite concentra-
do tombou na BR-251, em Francis-
co Sá. Por volta das 14h, o Corpo 

de Bombeiros foi acionado para 
realizar a limpeza da pista.

Conforme informações, o ca-
minhoneiro seguia no sentido de 
Salinas a Montes Claros, quando 

perdeu os freios e tombou na pis-
ta na altura do km 474. Ninguém 
ficou ferido no acidente, mas se-
gundo os bombeiros, o conteúdo 
do tanque foi derramado em apro-

ximadamente 400 metros da rodo-
via em ambos os sentidos, trazendo 
riscos aos veículos que passavam 
pelo local.

O trecho ficou interditado du-

rante toda a operação da guarnição. 
A liberação da pista ocorreu por 
volta das 18h, conforme os milita-
res. Cerca de 25 mil litros de água 
foram usados na ocorrência, além 

de 20 sacos de serragem e aplicação 
de terra na pista. A Polícia Rodoviá-
ria Federal esteve no local auxilian-
do o Corpo de Bombeiros Militar 
com a organização do trânsito. 
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Foi realizado no auditório da 
Associação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (Amams), na ma-
nhã dessa sexta-feira (5), em Montes 
Claros, o 1º Encontro Seca e Agrope-
cuária do Norte de Minas. O evento 
contou com presenças de prefeitos, 
vice-prefeitos, secretários municipais 
de agricultura, vereadores, repre-
sentantes de classes rurais e técni-
cos da Emater. No encontro foram 
levantadas discursões sobre a situ-
ação de seca que já assola a região, 
especialmente as consequências e 
efeitos que atingem a produção agrí-
cola e agropecuária, como também 
as dívidas dos produtores junto aos 
bancos.

Conforme enfatizou o presidente 
da Amams e prefeito de Padre Carva-
lho, José Nilson Bispo de Sá, “Nilsi-
nho”, o encontro foi de grande im-
portância para promover um diálogo 
direto com representantes da Secre-
taria Estadual de Agricultura (Seapa), 
Emater e Banco do Nordeste, com o 
intuito de encontrar soluções dura-
douras que amenizem os efeitos da 
seca no setor da agropecuária e da 
produção agrícola do Norte de Mi-

nas.
“Estamos vivendo um momento 

preocupante, um exemplo disso são 
os preços dos bovinos que caíram 
drasticamente, a comercialização 
não supera os gastos de criação, si-
tuação inviável para o produtor rural 
que fica no prejuízo. Além disso, as 
dívidas com empréstimos bancários 
trazem ainda mais preocupação”, 
disse o presidente da Amams.

O superintendente do Banco do 
Nordeste em Minas Gerais e no Espí-
rito Santo, Wesley Gonçalves Maciel, 
tranquilizou as entidades de classes 
e os produtores rurais ao afirmar 
que o banco é parceiro do homem 
do campo e que avalia a situação. Ele 
afirmou que a instituição financeira 
vai amparar os produtores rurais, 
seja com renegociação de dívidas 
ou com ofertas de novos créditos. O 
superintendente sugeriu a criação de 
uma mobilização regional de prefei-
tos e deputados para levar ao Gover-
no Federal as reivindicações do setor 
rural da região e que sejam formali-
zados pedidos de mais prazos para 
amortização das dívidas bancárias.

Além do superintendente do Ban-

co do Nordeste, estiveram presentes 
no encontro, o superintendente de 
Desenvolvimento Agropecuário da 
Secretaria Estadual de Agricultura 
(Seapa), João Denilson Oliveira. Ele 
disse que o evento serviu para uma 
maior avaliação sobre as demandas 
regionais e um maior conhecimen-
to sobre a seca. “Precisamos buscar 
juntos, com as autoridades regionais 
e órgãos ligados direto ao setor pro-
dutivo da agricultura e agropecuária, 
soluções que aprofundem essas dis-
cussões para que a região não sofra 
tanto com os impactos da seca. É 
papel do governo estadual também 
participar desse debate e socorrer a 
região”, disse o superintendente da 
Seapa.

Ainda no encontro, o gerente 
regional da Emater-MG, José Arcan-
jo Max Pereira, ministrou palestra 
que mostrou dados de seca e ações 
realizadas pela Emater na região. 
Também estiveram presentes no 
encontro o secretário municipal 
de Agricultura de Montes Claros, 
Osmane Barbosa e o presidente do 
Sindicato Rural, José Avelino Neto. 
(Ascom Amams)

“O Ministério Público é parceiro 
dos consórcios e está sempre dispo-
nível para atender e ouvir os seus 
dirigentes.” A afirmação foi feita 
pelo procurador-geral de Justiça de 
Minas Gerais, Jarbas Soares Júnior, 
em sua participação no I Congresso 
Mineiro de Consórcios Intermu-
nicipais, realizado pela Associação 
Mineira de Consórcios Intermunici-
pais (Amici’s), em Caeté (MG).

Em relação ao Congresso, o 
procurador acredita que será um 
marco na história mineira. “Im-
portante iniciativa da diretoria da 
Amici’s, através do seu presidente 
Valmir Morais de Sá, por possibili-
tar de forma ampla o diálogo entre 
os consórcios de todo o estado. É 
importante a cooperação interfe-
derativa para o seu fortalecimento, 
sinalizando para um estado mais re-
ceptivo à pluralidade de interesses 
da sociedade e redimensionamento 

do atendimento das necessidades 
coletivas dos cidadãos. Momentos 
como este possibilitam o diálogo e 
a capacitação dos agentes públicos, 
dirigentes dos consórcios mineiros 
e de gestores públicos, uma vez 
que se constitui em um processo 
integração entre eles, por meio da 
ampliação do diálogo, para fortale-
cimento da capacidade técnica e ge-
rencial, consolidando ainda mais a 
figura do consórcio como ferramen-
ta essencial de apoio à gestão públi-
ca, ponte de acesso entre entes fe-
derados na consecução de objetivos 
comuns e de interesse público na 
concretização de políticas públicas, 
por parte de diferentes entes fede-
rados e, em conjunto, para alcance 
do desenvolvimento regional e na-
cional,” assinalou.

Ainda segundo o procurador 
Jarbas Soares, “nós temos que ter 
a consciência e o respeito do Mi-

nistério Público com os prefeitos, 
secretários e dirigentes dos consór-
cios, pois todos nós somos do setor 
público. Nós precisamos estar ao 
lado e não contra os gestores mu-
nicipais. Temos que encontrar so-
luções em conjunto, inteligentes e 
criativas que garantam a segurança 
aos municípios”, concluiu.

O presidente da Amici’s e do 
Consórcio Intermunicipal Multifi-
nalitário da Área Mineira da Sude-
ne (Cimams), Valmir Morais de Sá, 
prefeito de Patis, acentuou a impor-
tância da boa relação do executivo 
com o judiciário. Num breve rela-
to, citou como exemplo a criação 
das unidades descentralizadas do 
Procon Regional, nas microrregi-
ões do Norte de Minas, numa ação 
conjunta e pioneira do Cimams e 
Ministério Público do Estado de 
Minas Gerais. (ARTHUR JÚNIOR – 
Colaborador)

Conforme a orientação enviada 
pela Associação dos Municípios da Ba-
cia do Médio São Francisco (Ammesf ) 
aos municípios afiliados, em 2021 e 
2022, para a regularização documen-
tal que habilita o recebimento de re-
passes para os Fundos Municipais de 
Saneamento, foi divulgada pela Agên-
cia Reguladora de Serviços de Abaste-
cimento de Água e de Esgotamento 
Sanitário do Estado de Minas Gerais 
(Arsae-MG) o relatório dos mais de 

300 municípios contemplados com 
os recursos.

Segundo a Arsae, esses recursos 
superam R$ 170 milhões anuais e 
podem ser revertidos não somente 
ao abastecimento de água e ao es-
gotamento sanitário, mas também à 
drenagem urbana e ao manejo de re-
síduos sólidos, de acordo com as prio-
ridades definidas pelos municípios. O 
fundo de saneamento básico é espe-
cial por representar fonte regular de 

recursos para a realização de projetos 
e programas referentes a serviços de 
saneamento básico, tais como: abaste-
cimento de água potável, esgotamen-
to sanitário, limpeza urbana, manejo 
de resíduos sólidos, drenagem e ma-
nejo de águas pluviais.

“Infelizmente, o saneamento ain-
da é um dos grandes gargalos das 
gestões municipais, muito pela falta 
de recursos. Além de uma questão 
de Saúde Pública, o saneamento tam-

Seca e renegociação de dívidas são Seca e renegociação de dívidas são 
temas de evento na Amamstemas de evento na Amams

Procurador-geral de Justiça defende Procurador-geral de Justiça defende 
parceria do MP e Consórciosparceria do MP e Consórcios

Ammesf reforça urgência de municípios Ammesf reforça urgência de municípios 
se regularizarem para receber recursosse regularizarem para receber recursos
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     SANEAMENTO

bém contribui para a sustentabilidade 
ambiental e econômica das cidades. A 
Ammesf está atenta para as oportuni-
dades de investimentos e por isso re-
forçamos a importância dos gestores 
e agentes relacionados de efetivarem 
essa habilitação, que ainda está dis-
ponível.” Recomendou Pedro Braga, 
presidente da Ammesf.

Como habilitar o município

A solicitação de habilitação po-
derá ser feita a qualquer momento, 
pela prefeitura municipal titular dos 
serviços delegados ao prestador re-
gulado pela Arsae-MG. Contudo, o 
recebimento dos recursos só ocorrerá 
no ajuste tarifário posterior ao ano de 
habilitação.

No ato da solicitação, a prefeitura 
municipal deve enviar para a Arsae-
-MG os seguintes documentos:

I – ofício com solicitação do re-
conhecimento tarifário de repasse 
a fundo municipal de saneamento, 
contendo percentual expresso da re-
ceita do prestador no município a ser 
repassada ao fundo;

II – cópia da lei que institui o Fun-
do Municipal de Saneamento recep-

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOAQUIM FELÍCIO-MG
Torna público que fará realizar o Processo Licitatório n°. 068/2023, Inexigibilidade n°
018/2023; CREDENCIAMENTO PARA FINS DE EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE
SERVIÇOS DE ARTISTAS DA TERRA, SOLO E/OU GRUPOS MUSICAIS, VISANDO
A REALIZAÇÃO DA PROGRAMAÇÃO ARTÍSTICA DA SECRETARIA DE TURISMO,
CULTURA, MEIO AMBIENTE E RECURSOS HÍDRICOS E DOS SEUS
EQUIPAMENTOS CULTURAIS; Abertura para habilitação: dia 24/05/2023 ás 09h:00.
Modo aberto.  O edi tal  completo poderá ser obt ido no si te of ic ial :
https://joaquimfelicio.mg.gov.br/; ou pessoalmente no setor de licitação na Av. Getúlio
Vargas, n°135, centro, Joaquim Felício/MG, no horário de 08h ás 17h. Telefone: (38)37571177.
E-mail: licitacao.joaquimfelicio@gmail.com; Juliana Martins - Presidente da CPL.

tor do repasse;
III – cópia do Plano Municipal de 

Saneamento Básico em vigor e res-
pectiva lei que o estabelece;

IV – cópia da publicação oficial da 
designação dos membros do Conse-
lho Municipal previsto no inciso III 
do art. segundo desta resolução;

V – declaração da conta bancária 
de movimento específica do Fundo 
Municipal de Saneamento, na qual 
está autorizado o crédito do repasse”.

Como encaminhar

A documentação pode ser enca-
minhada por meio físico ou de forma 
digital.

No caso de envio físico, encami-
nhar a documentação para o ende-
reço da Arsae-MG, que fica localizada 
na Cidade Administrativa Presidente 
Tancredo Neves, Rodovia João Paulo 
II, 4.001 – Prédio Gerais, quinto an-

dar – Serra Verde – Belo Horizonte/
MG. CEP: 31630-901.

O envio de forma digitalizada 
deverá ser feito para o endereço ele-
trônico: gabinete@arsae.mg.gov.br. 
Nesse caso, é importante confirmar 
o recebimento dos arquivos. Além 
disso, arquivos superiores a 20Mb 
devem ser encaminhados em mais 
de uma mensagem por limitação do 
servidor de e-mail.

A Arsae-MG disponibiliza, em seu 
sítio eletrônico, modelos de ofício de 
solicitação de habilitação, declaração 
de conta bancária e modelo de lei 
de constituição de fundo especial 
(sugerido pela Fundação Nacional 
de Saúde – Funasa), para auxiliar 
municípios no processo de habilita-
ção. Além disso, há um check list da 
documentação e itens avaliados para 
habilitação do fundo. Para conferir, 
acesse: http://www.arsae.mg.gov.br/
habitacao-dos-fundos/.
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Marê constata que foi Gilda quem a denunciou. Marcelino chora, com medo de 
que Marê vá embora. Orlando se oferece para ajudar a namorada. Marê explica como 
Wanda pode administrar sua loja. Gilda tem uma ideia para afastar a ex-enteada da loja 
de Wanda. Celeste conforta Marcelino. Verônica avisa a Odilon que Turíbio foi para o 
Rio de Janeiro. Os padres se reúnem para escrever uma resposta para o Bispo. Turíbio 
encontra Elza e Odilon. Gilda conspira com Sílvio contra Marê. Cândida descobre que 

Luís foi expulso do seminário e desmaia. Turíbio conta para Fabiano que Elza fugiu com Odilon. Wanda brinda com 
Sílvio e Gilda ao sucesso de sua loja. Três homens destroem a loja de Wanda.

Theo atende o pedido de Lumiar. Orfeu chega à casa de show. Jenifer flagra Lui 
e Sol aos beijos, e tem uma séria conversa com a mãe. A futura advogada desiste de 
ir ao show de Sol, e Ben fica intrigado. Theo conforta Lumiar. Ben confessa a Jenifer 
que gostaria de voltar a se relacionar com Sol. A banda de Lui chega à casa de show, 
e Sheila os recepciona. Sol vê Orfeu na plateia e comenta com Vitinho sobre sua 
desconfiança. Lumiar adormece, e Theo segue para o evento da empresa. A banda 
de Lui inicia seu show. Duda confessa que não implicaria se Ben namorasse Sol, e 

todos se surpreendem. Theo vai ao camarim, sabota a água de Sol e a observa no palco.

RESUMO DE Novelas
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GA
MULTITAREFA

CALAMARLS
ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

A Globo não divulgou o resumo do último capítulo.

Na confraternização, Otto e Luísa anunciam o namoro. Pinóquio abre a porta da 
mansão e se depara com Tânia. Cobra invade o jantar e todos ficam espantados. Tânia 
provoca a família. Pinóquio tenta enfrentar Tânia, mas Luc2 aparece, e eles se confron-
tam. Pinóquio é desligado. A vilã pede para Otto desativar o sistema de segurança da 
casa. A família de Claudia prepara a colação de grau surpresa para a recém-formada. 
Usando Poliana de refém, Tânia pede para Otto fazer uma transferência bancária.

‘Mensagens de ódio’: Ana Hickmann 
expõe ter sido alvo de graves ataques 
após ‘Linha Direta’ do caso Eloá

Separação de Marina Ruy Barbosa e 
Guilherme Mussi: postura controversa de 
deputado causou fim, diz colunista.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Ana Hickmann se pronunciou 
após receber mensagens de ódio de-
pois que o programa ‘Linha Direta’ 
foi ao ar lembrando o sequestro e 
morte da jovem Eloá

A reestreia do “Linha Direta” com 
abordagem do “Caso Eloá” (recorde 
a história da jovem assassinada pelo 

ex-namorado) rendeu sérias críticas 
a Sonia Abrão e ameaças de morte 
a Ana Hickmann. Vale lembrar que a 
apresentadora do “Hoje em Dia” foi 
surpreendida por um suposto fã em 
quarto de hotel em maio de 2016. Na 
ocasião, Ana escapou de tentativa de 
homicídio e seu cunhado, em legíti-
ma defesa, tirou a vida do invasor.

Marina Ruy Barbosa e Guilher-
me Mussi romperam o namoro em 
dezembro de 2022. O colunista Fa-
bia Oliveira, do portal ‘Metrópoles’, 
indicou a causa da separação

Marina Ruy Barbosa e Guilher-
me Mussi colocaram ponto final 
no namoro em dezembro, e após 
mais de quatro meses de separação 
a atriz segue oficialmente solteira, 
enquanto o ex-deputado federal foi 
visto aos beijos com uma outra ar-
tista esta semana. E só agora vem 
à tona a possível causa do fim do 
namoro de Marina e Guilherme.

Lembrando que a atriz escalada 
para a novela das sete “Fuzuê” e o 
então parlamentar haviam sido fla-
grados pela primeira vez em abril 
de 2021. Segundo a colunista Fabia 
Oliveira, do portal “Metrópoles”, 
Guilherme vinha exagerando na 

bebida.
MARINA RUY BARBOSA TEN-

TOU MANTER NAMORO COM GUI-
LHERME

O então namorado de Marina 
vinha bebendo demais e acabava ul-
trapassando do ponto. Com isso, ele 
fez a atriz passar vergonha. O álcool, 
também de acordo com a publicação, 
fazia o político se transformar em um 
pessoa grosseira e chata.

Nesse tempo, a artista até fez al-
gumas tentativas para manter a rela-
ção com Guilherme. Porém, após um 
tempo, desistiu e pôs fim ao namoro 
de mais de um ano.

Vale lembrar que o hoje namora-
do de Mariana Rios antes de engatar 
relação com Marina teve dois casa-
mentos. O primeiro com Luciana 
Tranchesi. O segundo, com Rebeca 

Abravanel, filha número cinco de Sil-
vio Santos.

O deputado e a apresentadora 
colocaram ponto final no casamen-
to em maio de 2016 - eles haviam se 
casado em agosto de 2015. Entre um 
casamento e outro, foi namorado da 
atriz, repórter e apresentadora Caro-
lina Magalhães.

MARINA REPETE PAR COM FELI-
PE SIMAS NA NOVELA ‘FUZUÊ’

Após viverem um casal na nove-
la “Totalmente Demais”, Marina Ruy 
Barbosa e Felipe Simas irão repetir a 
parceria na trama das sete, sucesso-
ra de “Vai na Fé”. A atriz será a vilã 
Preciosa, mulher de Heitor (papel 
do ator) e rival da mocinha Luana 
(Giovana Cordeiro). Nicolas Prattes 
também estará na história de Gusta-
vo Reiz.

Acontece que na época, 2008, no 
matinal da Record TV, Ana chegou a 
cobrir o sequestro do estúdio e suge-
riu um aceno do sequestrador ou até 
da própria Eloá. “A gente podia apro-
veitar esse momento que a gente sabe 
que os três estão assistindo ao nosso 
programa, para pedir para uma das 
meninas ou ele mesmo dar um sinal 
na janela para mostrar que está tudo 
bem e que essa história vai acabar o 
mais rápido que todo mundo espera”, 
disse.

CASO ELOÁ: ASSASSINO DA JO-
VEM, EX-NAMORADO ESTÁ NO SEMI-
BERTO 15 ANOS APÓS CRIME

Ana fez referência também a uma 
amiga de Eloá, que seria liberta em 
seguida. Passados 15 anos, os inter-
nautas resgataram esse momento da 
atração e passaram a atacar Ana. Já 
Lindemberg foi condenado a 98 anos 
de prisão, pena reduzida para 39 em 
2013 (portanto, cinco anos após o 
crime).

Já em 2021, 13 anos depois do 
homicídio, conseguiu a progressão 
ao regime semiaberto. Esse regime foi 
revogado após quatro meses, porém, 
atualmente, Lindemberg está de novo 
no semiaberto.
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Contratado no fim de 2020 pelo 
Atlético-MG, o atacante chileno 
Eduardo Vargas divide opiniões 
na torcida do Galo. A trajetória in-
constante do jogador com a camisa 
preta e branca faz com que muitos 
atleticanos peçam pela saída do atleta 
nas redes sociais.

Vargas é um multicampeão pelo 
Atlético-MG. Com o clube, o chileno 
ganhou três Campeonatos Mineiros, 
um Campeonato Brasileiro, uma 
Copa do Brasil e uma Supercopa do 
Brasil.

Ainda assim, nesses dois anos e 
meio de Galo, o atacante nunca os-
tentou o status de titular absoluto e 
passa longe de ser unanimidade en-
tre os torcedores. O principal motivo 
é a irregularidade do desempenho 
dentro das quatro linhas.

Os números revelam contribuição 
discreta para um jogador que tem um 
dos maiores salários do elenco. Em 
115 jogos pelo Atlético-MG, o chileno 
marcou 23 gols e ofereceu 12 assis-
tências.

O primeiro estremecimento da 
relação entre Vargas e os atleticanos

As críticas ao futebol de Eduar-
do Vargas se tornaram mais incisi-

vas em agosto de 2022. Naquele 
mês, o atleta foi expulso no segun-
do tempo do duelo de volta contra 
o Palmeiras, pelas quartas de final 
da Copa Libertadores, minutos 
após sair do banco de reservas.

Na ocasião, a partida terminou 
empatada por 0 a 0, e o Galo per-
deu por 6 a 5 na disputa de pênal-
tis. Vargas, que tem bom aprovei-
tamento histórico em cobranças de 
pênaltis, foi escolhido como “bode 
expiatório” por parte considerável 
da torcida.

As semanas subsequentes ao 
episódio foram duras para o chi-
leno. Afastado e punido admi-
nistrativamente pela diretoria do 
Atlético-MG, Eduardo Vargas reve-
lou ter enfrentado uma depressão 
e chegou a declarar que se sentia 
como um “patinho feio” na Cidade 
do Galo - onde, certa feita, foi rece-
bido com protestos e cobrança de 
uma organizada.

A volta por cima viria na reta 
final de 2022. Com quatro gols e 
uma assistência nos últimos qua-
tro compromissos alvinegros no 
ano, o atacante foi decisivo para a 
classificação alvinegra para a Copa 
Libertadores de 2023, ajudando o 
time mineiro a alcançar a 7ª colo-

cação da Série A do Campeonato 
Brasileiro

NOVA IRREGULARIDADE, 
NOVAS CRÍTICAS

Vargas vinha aproveitando ra-
zoavelmente bem as oportunida-
des no Campeonato Mineiro, no 
início do ano. Foram dois gols e 
uma assistência nos oito primeiros 
jogos do chileno em 2023 - sendo 
metade deles saindo do banco de 
reservas.

Apesar disso, na sequência da 
temporada, o atacante deixou a de-
sejar. Já são nove partidas sem ba-
lançar as redes, e as recentes chan-
ces de gol perdidas fizeram com 
que muitos atleticanos perdessem 
definitivamente a paciência com o 
jogador.

Nas redes sociais, após a classi-
ficação do Atlético-MG diante do 
Brasil de Pelotas na terceira fase da 
Copa do Brasil, a principal torcida 
organizada do clube mineiro emi-
tiu uma nota oficial que pedia pela 
saída de Eduardo Vargas. “Jogador 
sem compromisso, sem vontade e 
que não honra nossas cores”, disse 
a Galoucura no documento.

Depois do duelo contra o Alian-

Multicampeão pelo Atlético é contestado Multicampeão pelo Atlético é contestado 
por parte da torcidapor parte da torcida

Rede Minas e Inconfidência transmitem Rede Minas e Inconfidência transmitem 
Tupi e Varginha neste sábadoTupi e Varginha neste sábado
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za Lima, Sérgio Coelho, presidente 
do Galo, saiu em defesa do chileno. 
“Grande jogador, de seleção. Erra 
uns gols. Temos que dar apoio e não 
criticar. Às vezes, o carinho dá um 
resultado muito melhor”, opinou o 
dirigente.

Durante a vitória sobre os peru-

anos, no Independência, em Belo 
Horizonte, pela Copa Libertadores, 
as oportunidades desperdiçadas 
pelo atacante geraram muito baru-
lho por parte da torcida. Após os 
gols decisivos de Igor Gomes, no en-
tanto, Vargas foi substituído com um 
misto de aplausos e vaias no Horto.

Dividindo opiniões na torcida do 
Atlético-MG, o jogador busca con-
verter as chances claras em gol para 
amenizar a pressão. Multicampeão 
com a camisa preta e branca, Vargas 
almeja, agora, mais uma volta por 
cima no clube mineiro. (Superes-
portes)

As emissoras públicas mineiras 
entram em campo, neste fim de se-
mana, transmitindo os jogos dos 
times do estado. Neste sábado (6), 
as programações da Rede Minas e 
da Rádio Inconfidência AM trazem 
o Campeonato Mineiro Módulo II, 
com o duelo entre Tupi e Varginha. 
Pela Brasileiríssima (100,9 FM), o ou-
vinte acompanha o Brasileirão com a 
transmissão de Cruzeiro e Santos. Já 
no domingo (7), o Gigante do Ar (AM 
880) prepara a narração das partidas 

de América e Atlético. Nessa data, o 
Coelho enfrenta o Cuiabá e o Galo 
encara o Botafogo.

Pelo Módulo II, a bola rola no 
Estádio Municipal Radialista Mário 
Helênio, em Juiz de Fora, na Zona da 
Mata. A Rede Minas e a Rádio Incon-
fidência AM 880 já entram no ar para 
aquecer a partida, às 15h45, quando 
os clubes disputam a segunda rodada 
do campeonato.

A competição tem espaço de des-
taque na programação das emissoras 

públicas que, por meio de parceria 
com a Federação Mineira de Futebol, 
garantem que os torcedores acom-
panhem as partidas das equipes do 
interior.

MINAS NO BRASILEIRÃO - Na 
série A do Campeonato Brasileiro, 
Cruzeiro e Santos se enfrentam pela 
quarta rodada no Independência, em 
Belo Horizonte, sábado (6). A equipe 
da Inconfidência vai estar no estádio 
para transmitir a partida em que a 

Raposa busca sua terceira vitória con-
secutiva na competição. O público 
acompanha pela FM 100,9, a partir 
das 16h.

No domingo (7), quem cobre os 
gramados é o Gigante do Ar (AM 880), 
com América x Cuiabá e Atlético x Bo-
tafogo. O Coelho recebe o Cuiabá no 
Independência, com o clube mineiro 
na busca pela primeira vitória no cam-
peonato. A transmissão tem início às 
10h30 com a bola rolando às 11h. O 
Galo enfrenta o líder do Brasileirão, 

no Rio de Janeiro, e a Inconfidência 
já estará com os microfones ligados a 
partir das 18h.

SERVIÇO - Campeonato Mineiro 
Módulo II: Tupi x Varginha, sábado 
(6), a partir das 15h45. Transmis-
são: Rede Minas, Rádio Inconfidên-
cia AM - Gigante do Ar (AM 880), 
redeminas.tv e plataforma de stre-
aming EMCplay.

Campeonato Brasileiro: Cruzei-
ro x Santos, sábado (6), a partir das 

15h30. Transmissão: Rádio Inconfi-
dência FM - Brasileiríssima 100,9 e 
plataforma de streaming EMCplay. /
América MG x Cuiabá, domingo (7), 
a partir das 10h30. Transmissão: Rá-
dio Inconfidência AM - Gigante do 
Ar (AM 880) e plataforma de strea-
ming EMCplay. /Botafogo x Atlético 
MG, domingo (7), a partir de 18h. 
Transmissão: Rádio Inconfidência 
AM - Gigante do Ar (AM 880) e 
plataforma de streaming EMCplay. 
(Agência Minas)

NO DIA 21/05  
SERÁ A GRANDE 

FINAL DO 
III CAMPEONATO 

INTERNO 
SOCIETY DA 
AABB MOC 

ONDE O 
HOMENAGEADO  

É O  SOCIO 
WALDOEDE . 

 A EQUIPE FOGO 
NO ESPETO 
ENFRETARA A  

EQUIPE JL ESPRESS 
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CAMISETAS DA ‘FEIJOADA DO THEO’

Ainda existem algumas camisetas na SAPAZIO do Ibituruna, ADA TREND, 
CINTHIA MAISON, SAPAZZIO da rua Dr. Veloso, SO LUNA e SL STORE. As que 
sobrarem serão colocadas à venda na portaria que terá a SEGURANÇA PERFEITA 
da equipe da QUALITY. Muitas mulheres gostaram tanto do design da CAMISETA 
que não estarão modificando as mesmas. É importante a presença dos AMIGOS e 
também casais e jovens que ficarei conhecendo logo mais. 

TADEUZINHO GOVERNADOR 

FIQUEI feliz em ver o nosso jovem PRESIDENTE da Assembleia, Tadeuzinho 
Leite, ocupar o lugar inteiramente como GOVERNADOR DO ESTADO, devido a 
viagem do governador ROMEU ZEMA. Vi este menino criança, inclusive entre-
vistei sua mãe logo que ele nasceu e ela estreou como primeira dama no meu 
programa CADERNO DE NOTÍCIAS NA ESTREIA DA TV MONTES CLAROS. Vi 
naquele menino a LUZ do pai, o ex-prefeito Tadeu Leite e da mãe Stela Martins 
Leite, cujo casamento estive presente e que teve como PADRINHO O PRESIDEN-
TE TANCREDO NEVES e depois uma recepção na residência de MÁRIO RIBEIRO 
E DONA JACY. Graças a Deus, nestes 58 anos escrevendo a história de Montes 
Claros, ainda tenho muito que contar no meu próximo livro ‘EU NÃO CONTEI 
TUDO’ que não será de fofoca e sim CAUSOS interessantes. 

SORTEIO  

OS SORTEIOS de brindes serão nos intervalos dos shows da FEIJOADA DO 
THEO. Enquanto isso, muita gente anda me perguntando sobre o segundo livro 
‘EU NÃO CONTEI TUDO’, mas como sabem não é fácil e estou gravando vários 
casos para passar para o editor em Belo Horizonte. Se Deus quiser brevemente 
vou lançar em grande estilo como foi o primeiro. E falando em livro, minha queri-
da amiga KITY WANDERLEY está lançando junto com sua irmã Andreia, um livro 
contando a trajetória do seu pai WALDUCK WANDERLEY. Já está na gráfica e sairá 
brevemente. No meu próximo livro estarei também contando casos interessantes 
que convivi com Walduck e Diu Colares que me deram muita força no início da 
minha carreira. 

E O POLO MOVELEIRO?

HÁ anos foi lançado aqui em Moc, no nosso distrito industrial, a construção 
de um POLO MOVELEIRO, mas até hoje nada aconteceu. Dizem que foi por moti-
vo político. Aliás, essas rivalidades sempre prejudicam Montes Claros e o Norte de 
Minas. Nossos políticos nunca TRABALHAM JUNTOS e são muito individualistas e 
isso é muito ruim. Se tivéssemos UNIÃO ENTRE OS DEPUTADOS, seria formado 
um grupo forte e aí mostraríamos a FORÇA DESTE ESQUECIDO SERTÃO NOR-
TE-MINEIRO, não?

MUNDO FASHION

COMO no domingo dia 14 será o dia de HOMENAGEM AS MÃES que é a 
pessoa mais importante em nossa vida, as empresarias do setor fashion estão 
regressando de São Paulo, Rio com mil novidades e lançando a nova coleção 
Outono- Inverno com peças espetaculares. Vale a pena conferir na ADA TREND, 
CYNTHIA MAISON, SO LUNA E NA SAPAZZIO as grandes novidades. Aliás, a moda 
voltou com muito brilho, jeans bordado e cores fortes como estamos vendo mo-
delos sendo postado nos estorys. Aliás, até nas boutiques estão também as cami-
setas que darão acesso a FEIJOADA DO THEO hoje e pelo que tudo indica serão 
esgotadas, mas vou deixar umas 10 unidades na portaria para opção daqueles que 
resolverem irem de última hora.  

EXPO JANAÚBA

VEM CHEGANDO A GRANDE EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA DE JANAÚBA, 
que é considerada uma das mais importantes do país e sua grande organização 
perfeita do SINDICATO RURAL que tem a frente o dinâmico BIONICÃO, em par-
ceira com o prefeito ZÉ APARECIDO que está revolucionando aquela cidade com 
obras marcantes. O que mais admiro na diretoria do SINDICATO RURAL é que 
eles mesmo organizam tudo, inclusive, contratam os shows e não terceirizam 
nada. É claro, que mais uma vez estarei marcando presença. LOGO MAIS ESTAREI 
ESPERANDO um animado grupo de amigos janaubenses.

FRENTE A FRENTE

40 ANOS REALIZANDO a tradicional e famosa FEIJOADA DO THEO, uma 
festa descontraída, superlotada de amigos. Começou quando o médico 
Waldeci Fialho tinha um SÍTIO, onde funciona hoje, o elegante PORTAL 
EVENTOS e, passou vários anos pelo SIRIS EVENTOS, pelo HARAS PIRA-
MIDE no começo daquele condomínio  e finalmente oficializou como seu 
quartel general, a chácara VICHI MARIA, que é hoje um dos locais mais 
belos para festas. A PARTIR DAS 12h30, estarei firme mais uma vez receben-
do os amigos. Já estão confirmadas 300 pessoas e espero mais, pois ainda 
existem CAMISETAS nas boutiques e deixarei 10 na portaria. Veja nesta foto 
um dos aparadores do MARILUCE BUFFET 

EM UMA PARCEIRA de grande amizade, os GÊMEOS, SÉRGIO E ROGÉRIO 
ATHAYDE, o empresário LUIZ FELIPE NOBRE e DUI MACEDO, estão me 
ajudando na organização, inclusive colocando PAINEL feito pela IMPRE-
SILK, o PAINEL DE LED mostrando os grandes momentos, coordenação 
dos três GRANDES SHOWS, etc. AMIGOS VERDADEIROS é mesmo para 
se guardar com muito carinho DENTRO DO PEITO. E antecipadamente, 
quero agradecer OS AMIGOS QUE ESTARÃO ME PRESTIGIANDO logo mais 
depois de 12h30. Vamos todos festejar com saúde e muita animação mais 
uma FEIJOADA DO THEO que será a única festa que farei este ano

SILVINHA  Fleury e GUSTAVO Carvalho formando sempre um bonito e 
bem lançado casal

EM UMA DAS TENDAS, Patrícia  Bicalho Marques , Fernando Burarama, 
João e Claudia Fleury, Sérgio e Carla Sampaio Athayde, Pedro e Maira  Gui-
marães Mota 

GILBERTO Gualter e Risaline, Jacqueline e Richard Parrela e, Sara e Ro-
gério Sapori

COM ARRANJOS feitos por César Costa, estão aí outro casal que sempre 
marca presença, Marcelo e Ana Amélia Torres

NO ANO PASSADO, Tetê Castro, Cláudia Alves e Roberto Ramos

QUANDO A CAMISETA foi na cor verde, veja o animado grupo de nomes 
conhecidos

UM GRUPO formado por: Márcia Vieira,  Aramis e Fátima Mameluque, 
Gilson e Édila Oliveira, Paulo Jacinto  e Evandro Leite Garcia

OUTRO ESPAÇO reunindo os amigos

DENISE e Renato Godinho, Sérgio Quadros e Paula Fagundes

A CERVEJA ‘PETRA’ vai jorrar geladíssima, intercalando com finos salga-
dos, o buffet de MARILUCE PIMENTA com muita fartura não só na deli-
ciosa FEIJOADA, mas com aparadores de MASSAS, COMIDA DE BUTECO, 
DOCES CASEIROS e o famoso CAFÉ DO LÚ cujo must é o CAFÉ GELADO. 
Como eu gosto, tudo realizado com muito perfeccionismo e os três ME-
LHORES SHOWS DA CIDADE, animando a galera até às 20h. NÃO PODERIA 
DEIXAR DE AGRADECER também ao DECORADOR CÉSAR COSTA respon-
sável pelo cenário como este da entrada, a proprietária do VICHI MARIA, 
IRENE PEREIRA, e muitos outros que estarei citando nas próximas colunas

NÃO TENHO ACESSO - MUITA GENTE me perguntando por que 
não divulgo notícias sobre a nossa CÂMARA MUNICIPAL. Acontece 
que não tenho acesso e nem sou assessor de nenhum político. Prefiro 
comentar o que penso da POLÍTICA NACIONAL e deste desgoverno 
que está deixando toda população insegurança.

ACABANDO COM o som alto que estava perturbando os mora-
dores. Finalmente parece que uma medida rigorosa foi tomada para 
combater o que estava acontecendo, ou seja, O SOM ALTO nos res-
taurantes e barzinhos. Dizem que a fiscalização será severa. Acho que 
pode ter SOM AO VIVO TRANQUILAMENTE, mas um CANTOR E VIO-
LÃO OU UMA BANDA mais baixa. Os moradores do Jardim São Luiz 
agradecem.

ADOÇÃO DO HOME OFFICE cai entre as empresas brasileiras. O 
home office parecia ser um modelo definitivo para a maior parte das 
empresas, mas o trabalho longe do escritório tem sido cada vez mais 
questionado.

HOJE É DIA de abraçar o agricultor, RODOLPHO REBELLO pelo 
seu aniversário. AMANHÃ, será a vez de MARILDA GONTIJO, NETO 
VERSIANE e na segunda-feira, RAQUEL MENEZES FURTADO, TATIA-
NA DOS MARES GUIA, MARCOS RIBEIRO, CRISTINA PERES AMARAL 
e minha querida amiga belorizontina, MARIZA PRADO. Sintam-se abra-
çados e cumprimentados.

COMO ACONTECE todos os anos, vários políticos amigos estarão 
marcando presença logo mais, como o deputado Arlen Santiago, sem-
pre presente. O vice-prefeito, Guilherme Guimarães, alguns vereado-
res, jornalista, etc. 

A TIFFANY reinaugurou na última  quarta-feira sua loja icônica 
loja da Quinta Avenida de Nova York, aquela imortalizada por Audrey 
Hepburn no filme Bonequinha de Luxo. Após a reforma, a “única mar-
ca americana de luxo” quer reforçar sua identidade nacional, falar com 
as novas gerações e ser mais reconhecida pela sofisticação.

DE VOLTA AOS 1980 - ícone na moda há 40 anos, a Yes, Brazil re-
torna ao mercado em colaboração com AR&Co. Para reviver a marca, 
Thomaz Azulay, filho de Simão, buscou nos arquivos os aspectos dos 
anos 1980.

VAP VIP


